

6 Société et Culture

Réduction des catastrophes

Une cartographie nationale des risques en gestation

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

C'est dans cet objectif que les experts du Gabon et de l'étranger sont réunis depuis lundi dernier à Ntoum : anticiper les réactions en cas de catastrophes naturelles

À l'instar de la communauté internationale, le Gabon n'est pas à l'abri des catastrophes et situations d'urgence. Pour parer à toute éventualité, l'Organisation mondiale de la santé (OMS), en collaboration avec le ministère de la Santé, organise depuis le lundi 23 septembre dernier, à Ntoum, un atelier d'évaluation stratégique et d'élaboration de la cartographie des risques. Un atelier auquel participent



La photo de famille au terme de la cérémonie d'ouverture.

Photo : Frédéric Serge Long

les experts venus de divers horizons. "Cette rencontre est très importante, dans la me-

sure où elle va permettre au Gabon de disposer, pour la première fois, d'une cartographie de tous les

risques identifiables, qu'ils soient d'origine biologique, chimique, radiologique, etc. Nous allons sortir de cet

atelier avec un repérage des lieux, sites et zones où il sera possible d'identifier de manière certaine les risques pouvant mettre en péril la santé et la vie des populations", a expliqué Dr Firmin Mwata, médecin épidémiologiste en service à l'Institut d'épidémiologie et de lutte contre les endémies.

En procédant à l'ouverture des travaux, Jean-Berclémence Tati, directeur de cabinet du ministre d'État à l'Intérieur, a déclaré que cet inventaire de risques, associé aux dangers, aidera à la planification en situation d'urgence. "Il sera pris en compte dans les politiques et programmes de réduction des risques de catastrophes. Cet inventaire servira non seulement à l'élaboration de la cartographie des risques au

niveau national, mais également à la révision du plan national de contingence", a-t-il indiqué.

Rappelons que la création, en 2011, d'un mécanisme de coordination et d'échanges d'expériences multisectoriel dénommé "Plate-forme nationale pour la prévention et la réduction de risques de catastrophes" a permis de fédérer un bon nombre d'acteurs multisectoriels. L'atelier de Ntoum qui s'achève vendredi 27 septembre permettra, selon Dr Firmin Mwata, de mieux identifier les faiblesses de notre pays en la matière et de formuler des recommandations pour un plan national de sécurité sanitaire et un package d'outils et des actions de riposte appropriés.

Santé et bien-être

Vers la mise en place de la plate-forme "ODD+ Étoiles"

Olivier NDEMBI
Libreville/Gabon

LA Fondation Circas/Gabon (Centre international pour le renforcement des capacités des acteurs sociaux du Gabon) lance, le 22 octobre prochain à Libreville, la plate-forme associative "ODD+ Étoiles", en vue de participer activement à la mise en œuvre, à la revue et à l'évaluation des Objectifs de développement durable (ODD) au Gabon, en Afrique et dans le monde, ainsi qu'au suivi des Agendas 2030/2063. C'est dans cette perspective que sa présidente, Edwige Betah, a convié samedi dernier, à Kalikack, dans le premier arrondissement, quelques Organisations de la société civile (OSC) œuvrant dans le domaine de la santé et du bien-être, afin de susciter



La présidente de Circas-Gabon, Edwige Betah, dirigeant la réunion...

Photo : Olivier Ndembi

leur adhésion à cette initiative, qui vise à mutualiser les efforts desdites organisations "pour améliorer les statistiques quelquefois alarmantes sur l'état de santé de nos populations". Selon Edwige Betah, la plate-forme ODD+ Étoiles sera un regroupement d'OSC autour d'un cadre stratégique de réflexion,

de concertation, de coordination, de mobilisation de ressources, de synergie et d'actions concourant à l'atteinte des ODD. De façon spécifique, les objectifs visés par cette plate-forme associative sont de cinq ordres. Il s'agit d'abord de promouvoir les ODD sur le plan local, national et in-



... avec les responsables des OSC invitées.

Photo : Olivier Ndembi

ternational, mais aussi les actions réalisées par les OSC, hélas pas toujours visibles, en vue de l'atteinte de l'ODD3 (santé et bien-être). Il est question également de renforcer les capacités de mobilisation des ressources pour permettre aux OSC de se constituer en véritables partenaires d'exécution de

l'État, des agences du Système des Nations unies et autres organismes internationaux, en vue de l'atteinte du même objectif. La plate-forme ODD+ Étoiles entend aussi contribuer à la réalisation des rapports sur les actions mises en œuvre pour atteindre l'ODD3 et renforcer les capacités des structures qui

en sont membres. Enfin, il s'agira pour l'initiative ODD+ Étoiles, à travers les unités spécialisées de Circas-Gabon, d'impulser et de coordonner la participation des OSC pour des actions comme le plaidoyer et le suivi des ODD. Edwige Betah, qui souhaite que les OSC présentes samedi dernier à Kalikack fassent large diffusion de l'initiative ODD+ Étoiles auprès d'autres structures partenaires, a également fait une présentation de la Fondation Circas/Gabon, créée en 2008, et dont la vision est de parfaire la prise en charge économique, sociale et sanitaire des personnes vulnérables que sont les veuves, les orphelins, les personnes du 3e âge, les jeunes et les femmes en grande difficulté sociale.

Plate-forme jeunesse "Yira Entrepreneurs"

Accompagner l'État pour promouvoir les jeunes

CNB
Libreville/Gabon

LA plate-forme jeunesse "Yira Entrepreneurs" a organisé, hier, un point-pressé animé par Joffrid Mayossa, président de la dite plateforme. Ses partenaires et lui ont annoncé un certain nombre d'activités que "Yira Entrepreneurs" entend mener d'ici peu dont le "life entrepreneurs" prévu vendredi et samedi prochains à l'auditorium du ministère des Eaux et Forêts. Pour Joffrid Mayossa, "le life entrepreneurs est notre événement annuel dont



Les membres de la plate-forme jeunesse Yira Entrepreneurs, dont le président Joffrid Mayossa (chemise bleue), lors de leur point de presse.

Photo : BOTOUNGOU

l'objectif est de promouvoir et valoriser les produits et services des entrepreneurs locaux. Mais également de

faire en sorte que, lors de cette grande rencontre qui va réunir l'ensemble des entrepreneurs, la culture

entrepreneuriale devienne une réalité dans notre pays. Ceci pour booster la jeunesse à entreprendre. Nous

voulons, à travers le life entrepreneurs, accompagner l'État dans sa mission de promotion de ce secteur". Au cours de ce "life Entrepreneur", il sera question pour plusieurs jeunes de vendre leurs entreprises ou leurs projets de création d'entreprises par des communications ou exposés devant un jury. Les entrepreneurs qui se seront distingués par la qualité de leurs entreprises ou projets seront soutenus et accompagnés par un des partenaires de "Yira Entrepreneurs", Just Digital system (JDS) Technologie, une PME spécialisée dans l'ingénierie des nouvelles

technologies. "Nous allons donc mettre à la disposition de cette organisation, Yira Entrepreneurs, notre énergie, notre force matérielle ou financière, pour faire en sorte que cela soit un succès, pour que notre jeunesse en soit bénéficiaire. En ce qui concerne l'accompagnement, il sera question de financer un des projets qui seront reçus. Après examen de ce projet, celui-ci recevra un montant de deux millions de FCFA de la part de JDS Technologie", a précisé Landy Nze Essam, Business Manager de JDS Technologie.